
VÖCHICHT-Vollversammlung für 2020  
nach § 11 der Vereinssatzungen 

am Do., 23.09.2021, 16.00 Uhr, Lederbibliothek 
 

TAGESORDNUNG: 
 
1) Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Eröffnung: 16.00 Uhr anwesend: Dr. Martin ZEILINGER, Dipl.-Ing. Alan PASQUAZZI,  
Ing. Friedrich BROŽEK, Beschlussfähigkeit nicht gegeben,  
da kein 1/3 der Anzahl ordentlicher Mitglieder anwesend. 

 

Eröffnung: 16.15 Uhr Gemäß § 11 der Vereinsstatuten findet „mindestens 15 Minuten später eine 
neue Vollversammlung mit gleicher Tagesordnung statt, welche ohne Rücksicht 
auf die Zahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist.“ 

 

anwesend:  Dir. HR Ing. Mag. Dr. Annemarie KARGLMAYER 
Ing. Friedrich BROŽEK (ONLINE) 
Prof. Dipl.-Ing. Alan PASQUAZZI 
Prof. Ing. Mag. Dr. Martin ZEILINGER 
 

 

Begrüßung der Anwesenden durch M. Zeilinger und Dank an Dr. Martin Turner (abwesend) für die 
reibungslose Übergabe. Gratulation an Fr. Dir. Karglmayer zur Ernennung zum Hofrat. 
 
M. Zeilinger stellt die Beschlussfähigkeit gemäß Statuten fest. 
 
2) Genehmigung der Tagesordnung: 

 
M. Zeilinger stellt den Antrag, folgende geänderte Tagesordnung zu beschließen (der TOP 
„Bericht des Kassiers“ wird vorgezogen): 

 

1) Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2) Genehmigung der Tagesordnung 
3) Bericht des Kassiers  
4) Bericht der Geschäftsführung 
5) Entlastung der organschaftlichen Vertreter 
6) Anträge von Mitgliedern 

einstimmig angenommen 
3) Bericht des Kassiers 
 
Durch den Wegfall der Veröffentlichung des VÖCHICHT Reports in der Österreichischen 
Chemiezeitung sowie der Umstieg auf eine kostengünstigere Homepage konnten die Ausgaben 
auch für die Zukunft finanzierbar gestaltet werden. Der nun bestehende Überschuss wird durch die 
heuer anfallenden Kosten für die neue Homepage wieder ausgeglichen werden. 
Beilage (Einnahmen-Ausgaben-Übersicht) 
 
 
4) Bericht der Geschäftsführung 
 
Homepage Umstellung: Die veraltete Homepage wurde auf ein einfacheres, aber auch sichereres 
HTML System umgestellt. Bestehender Wartungsvertrag ersatzlos gekündigt (Ersparnis: 3600 Euro 
pro Jahr). 
Einmalige Kosten der neuen Homepage: 1680 Euro durch Fa. Ipodion.  
Laufende Kosten nun ca. 210 Euro pro Jahr. 
Ein Dank geht an Dr. Fred Scheuer und an die Rechnungsprüfer, welche auf die langjährige 
Kostenproblematik der Homepage hingewiesen haben. 
Homepage läuft unverändert seitens Besucherzahlen. Inserate schalten ist nun weniger aufwendig. 
 
Satzungen 
 
Antrag die Satzungen entsprechend dem vorliegenden Entwurf zu ändern. 

einstimmig angenommen 
  



Mitgliedsbeiträge 
 
Der Mitgliedsbeitrag von 36 Euro ohne ein Druckwerk zu versenden scheint nicht angemessen. 
Antrag auf die Änderung des Beitrages für ordentliche Mitglieder und Pensionisten auf 10 Euro. 
Nach einer Diskussion bzgl. künftigem Vorgehen wird auf Vorschlag von F. Brožek der Antrag auf 
vorerst 15 Euro für ordentliche Mitglieder und Pensionisten abgeändert.  

einstimmig angenommen 
 
Es ergeben sich folgende jährliche Beiträge: 
Fördermitgliedschaft (Firmen und sonstige Sponsoren): 270 Euro (unverändert) 
Ordentliche Mitglieder: 15 Euro (inkl. Pensionisten – zuvor 22 Euro) 
Studenten und Schüler: 5 Euro (kein Stimmrecht bei der GV) 
 
Förderungen: 
Leider gab es 2020 insbesondere wegen Corona keine Möglichkeiten für Förderungen. 
 
Künftige Einnahmen 
Wenige Sponsoren 2020 (durch Corona verloren?). Meist sind keinerlei Kontaktdaten vorhanden 
und es ist unklar, ob früher nur wegen der Werbung in der Zeitschrift bezahlt wurde. M. Zeilinger 
konnte 2 Firmenmitglieder anwerben, wodurch die nun gesunkenen laufenden Kosten weitgehend 
gedeckt sind. A. Pasquazzi und M. Zeilinger werden sich um weitere Sponsoren bemühen. 
 
Mitgliederwerbung/Infos 
Im Rahmen der Abschlussfeiern wurden Anmeldungen zu einem VÖCHICHT Newsletter ausgelegt. 
Ergebnis: Nur 1 Anmeldung von beiden höheren Jahrgängen Biochemie und Molekulare 
Biotechnologie (mangelnde Werbung seitens Abteilungsvorstand?).  
Gute bis sehr gute Rückmeldung in den übrigen Jahrgängen und Klassen (z.B. Umweltzweig 
vollständig). In Summe 47. 
Absolventen sollen einen Newsletter über die Aktivitäten des VÖCHICHT sowie mit Infos aus der 
HBLVA (von Dir. Karglmayer und AV Letschnig) erhalten und gleichzeitig die Mitgliedschaft 
beworben werden. Seitens der Schulleitung wären nach der Coronakrise auch Absolvententreffen 
im Haus möglich. 
 
Mitgliederverzeichnis 
Von Prof. Hefele wurden Excel Tabellen mit unzähligen ehemaligen Mitgliedern mit entsprechend 
personenbezogenen Daten an M. Zeilinger übergeben, welche überwiegend seit Jahren keinen 
Mitgliedsbeitrag bezahlt haben. Folglich handelt es sich offenbar nicht um Mitglieder des 
VÖCHICHT und das Speichern der Daten verstößt gegen die DSGVO. 
Es sind sich alle einig, dass diese Personen aus der Liste gelöscht werden müssen. 
Von Mitgliedern werden fortan nur die unbedingt nötigen Daten gespeichert. 
 
Datenschutzerklärung 
M. Zeilinger stellt fest, dass seit Jahren eine Datenschutzerklärung auf der HP sein müsste. Der GF 
übernimmt fortan die Funktion des Datenschutzbeauftragten. 
 
5) Entlastung der organschaftlichen Vertreter 
M. Zeilinger stellt den Antrag, die organschaftlichen Vertreter der abgelaufenen Legislaturperiode 
zu entlasten. 

einstimmig angenommen 
 
6) Anträge von Mitgliedern 
 
keine weiteren 
 
 
Ende: 16:47 Uhr 
 

(Schriftführer: Ing. Friedrich BROŽEK) 
 


